
本报讯 （记者 马超） 11月5
日下午， 2017-2018中国男子排
球超级联赛揭幕战在北汽绅宝男
排主场光彩体育馆正式打响。 经
过三局的较量， 北汽绅宝男排横
扫来访的四川男排收获开门红。
本场比赛除了对阵双方备受期
待， 一支身着红色啦啦队服的专
业 球 迷 队 伍 成 为 全 场 最 为 惹
眼的 “第七人” ———北汽职工球
迷协会。

到场为北汽绅宝男排加油助
威的北汽职工球迷协会由北汽集
团工会组建， 优选北汽集团内有
一 定 观 赛 经 验 、 热 爱 排 球 运
动 的 职工组成 ， 以与北汽绅宝
俱乐部并肩战斗， 助力首都排球
事业发展为目标， 积极开展包括
观赛在内的各项活动。 北汽集团
党委常委、 工会主席、 北汽排球
俱乐部董事长张辉， 北汽集团工
会副主席赵锦伦当日与球迷协会

共同观赛。
这是北汽集团第一次正式组

建以职工为主题的职工球迷组
织， 同时， 北汽集团工会还按照
比赛周期， 定期组织各企业职工
代表到场观赛， 力争每场观赛北
汽球迷不少于200人， 通过专业
啦啦队和职工观赛队伍的共同努
力， 为北汽男排营造最佳的主场
氛围， 目前， 北汽职工球迷协会
还在持续扩编中。

排超揭幕 北汽职工助威

本报讯 昨天， 2018格力·中
国杯国际足球锦标赛新闻发布会
在北京举行 ， 会上宣布第二届
“中国杯” 将于2018年3月在广西
南宁举办， 并正式对外公布参赛
球队信息 。 作为唯一以 “中国
杯 ” 命名的国际足联A级赛事 ，
2018格力·中国杯国际足球锦标
赛是在中国本土举办的男子足球
最高竞技水平的赛事之一。 每年
中国队都有机会在主场迎战三支
国外劲旅。 据悉， 相比2017年的
首届比赛， 2018年的 “中国杯”
将全面升级。

2018年 “中国杯” 赛期定于
3月22日至3月26日， 正值国际足
联规定的国际比赛日。 这意味着
各队都将十分重视这次能够获得
国际积分的比赛机会， 并派出最

强阵容积极应战。
除主队中国队外 ， 2018年

“中国杯” 的三支客队分别为来
自南美和欧洲的劲旅乌拉圭、 威
尔士和捷克。 其中乌拉圭在2018
年 俄 罗 斯 世 界 杯 南 美 区 预 选
赛 中 力压老牌足球劲旅阿根廷
队， 以第二名的身份进入世界杯
决赛圈， 而队中苏亚雷斯、 卡瓦
尼 等 球 员 都 是 巴 塞 罗 那 和 巴
黎 圣 日耳曼的当家球星 ， 他们
的到来将成为2018年 “中国杯 ”
的焦点； 威尔士国家队中一直不
乏世界顶尖球员， 拉什、 吉格斯
和贝尔都是其中的代表人物， 中
国球迷有望在2018年 “中国杯 ”
的赛场见证国际顶级球星 “大
圣” 贝尔的精彩表现； 捷克队与
中国足球颇具渊源， 中国球迷熟

知的河南建业俱乐部的多奇卡尔
正是捷克国家队队员， 他在中超
的抢眼表现让球迷们记住了他的
名字， 并期待他在新一届 “中国
杯” 上代表国家队出征。 发布会
上， 苏亚雷斯、 卡瓦尼、 苏希等
球 员 代 表 通 过 VCR的 形 式 为
2018年的 “中国杯” 赛送上祝福
和期待。

2017年首届 “中国杯” 上中
国队最后一分钟逆袭， 力压强队
克罗地亚， 最终获得第三名， 为
中国队2017年的赛事之旅振奋了
士气， 也是里皮教练上任以来取
得的首场胜利 。 2018年 “中国
杯”， 中国队将派出最强阵容出
战， 为冲击2019年亚洲杯冠军的
目标积蓄力量。

（艾文）

本报讯 7日 ， 2017海南澄
迈·中信国安杯世界女子九球锦
标赛会内赛在海南澄迈县开幕。
名将潘晓婷表示， 不必担心台球
运动在中国的群众基础。

潘晓婷认为， 很久之前台球
运动在中国的群众基础就很强，
并且现在越来越趋专业， 在中国
诞生了很多世界冠军， 更多的世
界顶级赛事也都转移到中国， 也
有越来越多的赞助商青睐九球这
项运动。

“我确实没想到大学生群体
对台球的热情会这么高， 而且很
多老年朋友也很喜欢台球， 对台

球 的 痴 迷 不 亚 于 我 在 事 业 巅
峰 期 的训练状态 。 ” 潘晓婷认
为， 台球的群众基础是完全不用
担心的。

潘晓婷表示， 这是自己第一
次到澄迈， 在此之前跟国家队在
南京进行了为期两周的集训， 她
非常期待九球比赛与海岛美景碰
撞出不一样的火花 。 同时她表
示， 期待有更多的人关注此次比
赛， 希望参加比赛的中国选手取
得好成绩， 也希望自己能有惊艳
的表现。

作为此次世界锦标赛的重头
戏， 会内赛的比赛将于8日至11

日举行 ， 共有64位选手参加角
逐， 世界排名前15位的明星球员
全部在列。

本届锦标赛会外赛的比赛于
当日上午结束， 杨帆等10名选手
通过三天的激烈竞争赢得会内赛
资格。

当天晚些时候， 参加会内赛
的 选 手 进 行 了 抽 签 。 根 据 抽
签结果， 8日进行的双败淘汰赛
中陈思明和维罗妮卡·伊万诺维
斯卡亚 、 付小芳和梶谷景美 、
潘晓婷和莫鲁迪·卡瑟姆查亚
娜 、 陈雪和周婕妤等， 分别进
行交锋。 （中新）

2018中国杯国足派最强阵容出战

很多老人痴迷台球 不亚巅峰期的我
潘晓婷谈民间台球开展状况：

【体育】13副副刊刊２０17年 11月 9日·星期四│本版编辑于彧│美术编辑刘红颖│校对 李亚楠│E—mail:ldwbtxy@126.com │本版热线电话：63523314 63581010

常林体测通过宣布回归
■体育资讯

本报讯 昨天上午 ， 北京队
内线球员常林在社交网站上宣布
回归赛场。 此前因为赛季开始前
的体测未能过关， 常林缺席了前
5轮常规赛， 如今他的顺利复出
将极大地缓解北京队的人员轮转
危机。 距离他上一次为北京队出
战， 已有大约1700天的时间。

昨天上午北京球员常林更新
了自己的微博 ， 并写道 “ I'm
BACK （我回来了）”。 由于没有
明确表达回归的原因， 有网友还
是通过互动询问他体测是否已经
通过， 常林回复道： “过了”。

在北京队已经结束的前5轮
常规赛中， 常林均未能获得出场
机会， 原因就在于他在新赛季开

始前的体能测试未能达标。 根据
CBA公司公示的结果， 当时体测
不合格球员包括常林 （北京）、赵
大鹏（广厦）、张彪（吉林）、张嘉毅
（江苏 ）、任骏威 （山西 ）、张翌星
（同曦）等球员，另外还有辽宁的
贺天举等6人因伤未能参加体测。
根据规则，他们在常规赛前5轮都
无法出战，5轮结束后参加补测，
达标后才能拿到联赛“上岗证”。

北京男篮在前5轮取得3胜2
负的战绩， 联赛排名暂居前八。
这样的战果可谓来之不易， 因为
除了常林因体测未过关不能上场
外， 吉喆与刘晓宇两名主力也因
为严重伤病暂时无法登场， 北京
队的人员轮换因此遭遇到了严重

危机， 特别是内线人手更显得紧
缺。 如今常林的顺利复出给北京
男篮送上了一场 “及时雨”。

常林于2011-2012赛季出道
于北京男篮， 不过此前三个赛季
他一直效力于江苏队， 上赛季场
均贡献9分和4.6个篮板。 今年休
赛期常林与江苏队合同期满，他
原本预计加盟四川队， 结果因为
合同问题最终未能完成签约，又
被江苏队签回。 后因江苏男篮内
线人手充足， 常林最终在新赛季
辗转返回北京队。 上一次常林代
表北京队出战CBA联赛， 还要追
溯到2013年3月15日，距今已经将
近4年零8个月时间、约1700天。

（乐婕）

■新闻分析

发展联盟不是深渊
周琦要用付出收获回报
7日， 周琦完成了他在发展

联盟的首秀。 昨天， 他被火箭队
重新召回， 并且将准备周五和骑
士队的比赛。 球队将球员下放到
发展联盟， 并不意味着球队放弃
某一位球员， 而是想让这名球员
通过在发展联盟比赛找到自己的
状态， 这样的效果远比苦坐冷板
凳好。

毒蛇队于2007年正式建队 ，
最初是由骑士队和新奥尔良黄蜂
队 （现更名鹈鹕队 ） 所拥有 ，
2009年火箭队收购了毒蛇队， 毒
蛇队也因此成为了火箭队单独拥
有的发展联盟球队。

毒蛇队近年来为火箭队培养
了不少优质的球员， 火箭队现有
的阵容中包括克林特·卡佩拉 、
特洛伊·威廉姆斯、 迪米特里厄
斯·杰克逊、 欧努阿库在内的多
名球员都曾在毒蛇队效力， 卡佩
拉无疑是其中最成功的一位。

卡佩拉是火箭队在2014年选
中的25号新秀， 当时火箭队有霍
华德坐镇内线， 卡佩拉无法得到
太多的机会， 于是被下放到了毒
蛇队。 卡佩拉菜鸟赛季只代表火
箭队出战了12场比赛， 场均得到
2.7分3.0篮板。

卡佩拉新秀赛季的绝大部分
时间是在发展联盟度过的， 他代
表毒蛇队出战了多达38场比赛，
这也为他之后回到火箭队后的出
色发挥奠定了基础。 卡佩拉曾经
在谈及自己的发展联盟经历时说
道 ： “那里的比赛帮助我为在
NBA征战做好了准备 ， 这真的
很棒。”

如今的卡佩拉已经成为了火
箭队内线的核心主力， 他与哈登
之间的配合默契至极 。 赛季至
今， 卡佩拉场均能够贡献12.7分

10.6篮板1.6盖帽的出色数据。 明
年夏天， 等待卡佩拉的将会是一
份大合同。

前火箭队主力大前锋多纳塔
斯·莫泰尤纳斯也曾有过在毒蛇
队效力的经历， 不过他的情况较
为特殊， 除了在菜鸟赛季曾效力
于毒蛇队之外， 莫泰尤纳斯在自
己成为火箭队主力之后也曾前往
毒蛇队打球。

2016年1月30日 ， 伤愈复出
的莫泰尤纳斯为了找回竞技状
态， 主动要求前往毒蛇队。 早年
莫泰尤纳斯在发展联盟曾有过出
色的表现 ， 为他赢得了在火箭
队进入轮换的机会， 但莫泰尤纳
斯这一次主动下放并没有改变自
己的命运。 火箭队之后与莫泰尤
纳斯关系闹僵， 最终莫泰尤纳斯
的生涯走上了下坡路。

火箭队近几年还有两位在毒
蛇队发迹然后成名的球员， 一位
是 火 箭 球 迷 非 常 喜 欢 的 神 射
手 “仙丹 ” 特洛伊·丹尼尔斯 ，
2016年夏天他与灰熊队签下了一
份3年1000万美金的合同， 对于
联盟边缘球员而言已经是极大的
成功， 目前他效力于菲尼克斯太
阳队。

另一位是罗伯特·考文顿 ，
考文顿目前效力于费城76人队，
是76人队雷打不动的主力。 考文
顿与76人队签署的4年300万美金
的廉价合同将会在明年夏天到
期， 如今的他场均能够贡献15.4
分5.0篮板1.6抢断， 场均三分球
命中率高达49.2%， 等待他的将
会是一份肥约。

前辈们的成功经历已经摆在
面前， 如今周琦需要做的就是好
好努力， 相信付出总会收获应有
的回报。 （罗森）


